

## Carta de despedida como presidenta de AMPA de Marian Pérez

Un día de primavera del 2020, me asaltó una idea: ¿Cómo sería ser presidenta de AMPA? Supondría una oportunidad de estar más presente en la vida de mis hijos en el instituto. Entonces, el mayor estaba en 3º ESO y el pequeño, en 6º de Primaria y nunca antes había participado de forma activa en la AMPA del cole más allá de pagar mi cuota de socia, una especie de suerte hizo que unas personas quisieran involucrarse conmigo y me vi con fuerzas para hacerlo.

Imaginaos ese primer curso, con el COVID presente, conseguimos crear un equipo y un proyecto en común: primero éramos seis personas, el segundo año pasaríamos a ocho: cuatro madres, cuatro padres, perfiles muy diferentes, fuerzas complementarias y, sobre todo, muchas ganas de levantar LA ASOCIACIÓN.

Durante estos tres cursos, he dado mucho, pero he recibido más aún. Recuerdo ese 27 de mayo de 2021, cuando la alegría al presentar mi trabajo fin de curso de ESADE, en Barcelona, se vio eclipsada por la alegría de recibir un WhatsApp donde se apuntaban 5 niñas más al viaje de Aventura a Ávila, haciéndolo por fin viable, el viaje que sustituyó al viaje de fin de estudios de 4º que el instituto no pudo organizar por el COVID.



---

### Durante estos tres cursos, he dado mucho, pero he recibido más aún.

---

Los retos no han sido fáciles estos años, no lo son para la educación pública ni para nuestros adolescentes, pero, a pesar de las dificultades, me quedo con los éxitos de este tiempo recorrido juntos: una **comunicación** sin fisuras con la dirección, profesorado y personal del centro, una atención cada vez más delicada y dedicada hacia **las familias**, más inmediata y consciente, más involucración en el barrio, **estabilidad financiera y modernización**, diversión en las actividades de **ciencia y cultura** y difusión del **deporte y la tecnología**, y siempre mirando por asegurar el **futuro de la asociación**.

El déficit que la asociación venía arrastrando año tras año comiéndose los ahorros de muchos años atrás, nos obligó a prescindir del apoyo presencial de la administración. **Hoy, AMPA genera ahorro**, lo que nos permite democratizar nuestra acción y llegar a todas las familias. Este curso 2023/2024 se ha incrementado la membresía en un 28% respecto al curso anterior. Comparado con 2019, el incremento de personas socias es de un 61%.

---

## Comparado con 2019, el incremento de personas socias es de un 61%

---

En enero del 2023 decidí dejar la presidencia al finalizar el curso. Consideraba que todos mis objetivos se habían cumplido, salvo uno: que mis dos hijos hubieran aprovechado TODO lo que se preparó **-incluso las actividades para empoderar a las niñas en la ciencia-** (me río sola)

Ha habido también un momento durísimo para las familias, la primavera pasada, viví con dolor e impotencia cómo, ante un acontecimiento por todos conocido, los medios de comunicación manipularon frases y escribieron mentiras sobre menores de edad, partiendo de datos sin contrastar haciendo daño a las familias y al instituto. Esto me hizo más consciente aún de la necesidad de saber cómo afecta el uso de las redes sociales, las Inteligencias artificiales (nuestro móvil es una de ellas) y la polarización que provocan sus contenidos en la sociedad. Esos niños y niñas aprendieron la lección: pensamiento crítico (a pesar de la eliminación de la asignatura de Filosofía en la etapa de educación obligatoria), no creer en lo que digan, aunque sean muchos, aunque lo digan titulares de prensa y aunque salga en la televisión.

---

## Esos niños y niñas aprendieron la lección: pensamiento crítico

---

Dejo la presidencia con alegría, orgullo y con el ánimo de seguir colaborando, sobre todo con actividades orientadas al crecimiento personal y a la información tanto de los riesgos del mal uso de la tecnología, como de sus oportunidades. Estoy segura de que la AMPA tiene un futuro brillante por delante como institución de colaboración, de información, de barrio y de acción. Por encima de ello, mi mayor deseo es que continuemos luchando por nuestros derechos y por una **educación pública** como única alternativa a la igualdad de oportunidades.

Cuando tengas esta revista en tus manos, ya se conocerán los resultados de las elecciones al AMPA y estoy convencida que va a ser un gran curso con tantas familias comprometidas 😊

Para finalizar quiero agradecer:

A **Miguel**, su excepcional implicación, tenacidad, presiones a las instituciones, argumentación, Twitter, WhatsApp, el órgano de representantes de aula, la renovación de los estatutos y los procedimientos... los procedimientos...

A **Evelyn**, su compromiso, su capacidad de aprendizaje, su seriedad y a la vez su sonrisa.



A **Miguel Ángel**, su implicación durante la pandemia con las primeras actividades y su tranquila transición

A **Carlos**, sus socorridas ayudas y gestión en momentos clave y bajo presión.

A **Anais**, su memoria histórica, puesta al servicio de todas las familias y el exitoso relanzamiento de la escuela de familias.

A **Ana**, su apoyo desde incluso un año antes de llegar al instituto, su capacidad conciliadora, su claridad de ideas, personas y situaciones acompañada de su eficacia mágica.

A **Sandra**, su valentía y decisión, iniciativas, resiliencia y trabajo.

A **Maite** y su equipo: ¡la currada de las taquillas y el compromiso de las nuevas familias!

Gracias 😊 gracias, gracias

Marian Pérez

13 de octubre de 2023